

32ª Asamblea de Estudios Marianos

(Castellón de la Plana, 10-13-IX-1974)

La Sociedad Mariológica Española se reunió en el Desierto de las Palmas (Castellón de la Plana), que es uno de los centros de espiritualidad más importante en la historia de la Orden carmelitana en España y se halla actualmente en plena actividad para reuniones de espiritualidad y de estudio. Allí se desarrolló la XXXII Semana Mariológica de la Sociedad, cuyo tema central fue *María y la Iglesia*.

Moderó las sesiones el presidente Narciso García Garcés, C. M. F., asistido del vicepresidente Enrique Lamas, O. C. D., y el secretario Olegario Domínguez, O. M. I.

El martes, día 10 de septiembre, después de la apertura de la Asamblea y la prolucción del presidente, el relator Pedro Franquesa, C. M. F., habló de *El tema bíblico de la mujer referido a María y a la Iglesia*. Francisco de Paula Solá, S. I., trató de *María, representante de la humanidad en la pasión, según los Padres*, e Ismael Bengoechea, O. C. D., de *María y la Iglesia en San Isidoro de Sevilla*.

El miércoles, día 11, Manuel Garrido, O. S. B., habló de *María y la Iglesia en las liturgias*; Emilio Sauras, O. P., de *la Razón de la representatividad en la Encarnación*, e Idefonso de la Inmaculada (José María Soler), O. C. D., analizó las tendencias de la mariología actual, presentando un agudo *Intento de superación de las corrientes mariológicas*.

El día 12, jueves, habló Andrés Molina, presbítero, acerca de *la Función de la espiritualidad mariana en la renovación eclesial*, y Laurentino Herranz, S. C. y O. D., sobre *María y la Iglesia en la espiritualidad apostólica*.

El viernes, día 13, Angel Luis, C. SS. R., mostró cómo *María, desde la Ascensión a Pentecostés, resume y concentra la misión de la Iglesia*. Seguidamente, Cándido Pozo, S. I., informó sobre el libro que acaba de publicar, que es un tratado de mariología, en el que ha tenido presentes las más diversas corrientes modernas, en un intento global de síntesis y valoración¹. Ignacio Ortiz de Urbina, S. I., expuso el plan de una obra que está terminando, *La Virgen según los Padres sirios*, especialmente San Efrén, del que es eminente especialista.

¹ C. Pozo, *María en la obra de la Salvación*, BAC, 360 (Madrid, 1974) XX-420.

No pudo asistir el Rvdo. Juan Esquerda Bifet por hallarse en el extranjero en una de sus misiones de apostolado, pero se leyó el esquema de su trabajo anunciado en el programa impreso, que era *María y la Iglesia en la espiritualidad sacerdotal*.

De todos los trabajos, en su conjunto, puede resumirse así el pensamiento conclusivo. Las relaciones entre María y la Iglesia pueden considerarse desde varios puntos de vista. Si se miran en sentido colateral análogo, hay abundantes datos en la tradición y en la reflexión teológica que se aclaran en la mutua confrontación; por ejemplo, la maternidad virginal en María y en la Iglesia. Por otra parte, una mariología eclesiológica que encierre en sí los privilegios y funciones de María, de modo conclusivo o intrascendente, no puede explicar numerosos datos de escritura, tradición y magisterio. En cambio, la mariología cristotípica da razón del hecho mariológico y su armoniosa interrelación con el contenido global de la fe.

Durante la Asamblea visitó a los congresistas y presidió una de las reuniones el Excmo. Sr. D. José María Cases, Obispo de Segorbe-Castellón de la Plana. En la sesión de trámite, en la que se dio cuenta de la marcha de la Sociedad, se invitó a los socios a participar en el VII Congreso Mariológico y Mariano Internacional que se reunirá en Roma, el mes de mayo de 1975, con ocasión del Año Santo. El tema fundamental será *El culto mariano en los siglos XII-XIV*².

SEBASTIÁN BARTINA, S.J.

San Cugat del Vallés.
Facultad Teológica.

² Los Congresos Internacionales Mariológicos Marianos que se han tenido hasta ahora son los siguientes:

- 1.º Roma, 1950, *Alma Socia Christi*.
- 2.º Roma, 1954, *Virgo Immaculata*.
- 3.º Lourdes, 1958, *Maria et Ecclesia*.
- 4.º Santo Domingo, 1965, *Maria in Sacra Scriptura*.
- 5.º Lisboa, 1967, *Culto Mariano* (s. I-VI).
- 6.º Zagreb, 1971, *Culto Mariano* (s. VII-XI).

De todos ellos han aparecido Actas, para algunos en muchos volúmenes (Pontificia Academia Mariana Internacional. Vía Merulana, 124, 00185, Roma).